

La première ascension du Mont Blanc

① **L**e 8 août 1786, Jacques Balmat, 24 ans, et Michel-Gabriel Paccard, 29 ans, sont les premiers hommes à fouler le sommet du toit de l'Europe.

Cet exploit est le fruit d'un défi lancé en 1760 par Benedict Saussure à tous les guides de la vallée de Chamonix : il versera une récompense au premier qui atteindra le sommet du mont Blanc.



Avant 1775, personne ne s'aventure à relever le défi. En cette deuxième moitié du XVIII^e siècle, l'équipement n'est pas ce qu'il est aujourd'hui et les alpinistes craignent terriblement le froid. Or l'ascension du mont Blanc, culminant à plus de 4800 mètres (ce qu'on ne sait pas encore

② aussi précisément), n'est pas envisageable sans une nuit de bivouac. Pourtant, début juin 1786, Jacques Balmat, un solide gaillard de la vallée, suit de loin deux groupes de guides chevronnés décidés à en découdre avec ce sommet. Surpris par la nuit, les anciens font demi-tour. Plus téméraire, Balmat poursuit et improvise un bivouac au fond d'une crevasse. À l'aube, frigorifié, il décide de redescendre. Grâce à cette expérience, il va prouver au docteur Paccard qui le soigne de ses engelures qu'il est possible de survivre à une nuit en haute altitude. Le médecin se laisse finalement convaincre et, dans la nuit du 7 août 1786 les conditions météorologiques étant idéales, les deux hommes devenus amis quittent discrètement Chamonix.

L'ascension sera longue et pénible. Pendant des heures et après une nuit de bivouac courte et éprouvante, ils affrontent le froid des glaciers, la peur des crevasses et les chutes de séracs. Plus le soleil monte, plus la neige dégèle et plus les deux grimpeurs

③ peinent à avancer. Enfin, vers 16 heures, les voilà à 4000 mètres, c'est-à-dire à quelques centaines de mètres du sommet. La fatigue et le froid se font alors oublier pour atteindre le but ultime. Dans un dernier souffle ils s'élancent et à 18 h 23, les deux amis sont sur le toit de l'Europe...

Cette ascension, aujourd'hui abordable pour n'importe quel sportif un peu entraîné, marque les véritables débuts de l'alpinisme. Ainsi, Paccard et Balmat, pionniers reconnus comme tels, ont aujourd'hui leurs statues sur la place de Chamonix.



- ④ Quand le sommet du Mont Blanc a-t-il été atteint pour la première fois ?
- Qui a réalisé cet exploit ?
-
- A quelle heure étaient-ils à 4 000 m ?
- Et en haut du Mont Blanc ?
- Quand Jacques Balmat avait-il essayé pour la première fois ?
-
- Que trouve-t-on, aujourd'hui sur la place de Chamonix ?
-

Recherche

- Quelle est l'altitude du Mont Blanc ?
- Quelle est l'altitude de l'Everest ?
- Quand a-t-on atteint pour la première fois le sommet de l'Everest ?
- Qui a réalisé cette ascension ?
-